

Le Train célèbre l'Anniversaire de l'Art

Soirée conviviale chez Jill Lane à Frayssinet-le -Gélat.

Le samedi 17 janvier 2026, l'association *Le Train* a fait vivre l'**Anniversaire de l'Art** dans la chaleur d'un atelier transformé en lieu de fête, chez **Jill Lane** à Frayssinet-le -Gélat. Une trentaine d'adhérents et amis de l'association se sont réunis pour célébrer l'art, la création, les échanges et la communauté.

L'Anniversaire de l'Art, une célébration initiée en 1963 par **Robert Filliou**, qui pose l'art comme une présence universelle et intemporelle, trouve chaque année une résonance particulière parmi les artistes et collectifs du monde entier. Hier soir, cet esprit fut incarné avec générosité, simplicité et joie.

Un lieu, un accueil, une ambiance

Jill et son compagnon **Andrew** ont ouvert les portes de leur atelier. Autour d'un **brasero et de canapés installés dans la cour intérieure**, personnes et œuvres se sont mêlées. Quelques objets artistiques exposés invitaient à la curiosité, à la promenade entre les espaces et à la conversation.

La formule de l'**auberge espagnole** a invité chacune et chacun à partager nourriture et boissons, renforçant le sens du collectif, du don et de la fête partagée. Dès l'arrivée, un vin chaud d'accueil a été offert, créant une ambiance douce et conviviale.

Partage d'œuvres et créativité

La soirée fut aussi un moment d'**offrande artistique**. Plusieurs artistes ont apporté des créations, petits tableaux, bougies et objets précieux, disposés sur une table généreuse. Cette mise en partage a permis à chacun·, artistes ou visiteurs, de repartir avec un cadeau, symbole de la richesse de la communauté créative.

Un **espace de création collective** a invité les participants à s'exprimer ensemble autour d'une œuvre commune, geste fort de complicité et de partage.

Anniversaires croisés

Le gâteau d'anniversaire, moment joyeux de la soirée, a été soufflé par un jeune participant, **Marius**, qui fêtait lui aussi ses 4 ans ! Ce moment de célébration collective a renforcé l'esprit de fête et de transmission.

Rituel de passage

Un des temps forts fut un **rituel symbolique de passage entre l'année du serpent et l'année du cheval de feu**. Andrew a sculpté dans un bâton un serpent en bois. Chaque participant a inscrit sur un papier ce qu'il souhaitait laisser derrière lui dans l'année passée, puis ces messages ont été placés comme "écailles" sur le dos du serpent. Celui-ci a été **brûlé dans le brasero**, accompagné de chants, marquant la libération symbolique de l'année précédente et l'accueil de la nouvelle.

Une projection marquante

Claire, membre de *Le Train, vidéaste du vivant* a présenté une **projection vidéo magnifique**, une œuvre qui a touché l'auditoire par sa profondeur et sa sensibilité. Ce moment d'art projeté a éclairé la soirée d'un éclat poétique.

Une soirée en partage

Dans une atmosphère simple, joyeuse et bienveillante, nous avons mangé, bu, chanté, échangé et célébré l'art sous toutes ses formes. La soirée s'est terminée dans la douceur d'un moment partagé, fidèle à l'esprit collectif et humain de *Le Train*.

L'Anniversaire de l'Art 2026 a été pour *Le Train* un moment de création, de don, de rituel et de convivialité. Une soirée qui porte et incarne l'énergie de notre association — celle d'un art vivant, partagé, simple et humain.

Et l'an prochain...

À l'issue de cette rencontre, une perspective s'est naturellement imposée : faire de l'Anniversaire de l'Art le premier rendez-vous annuel de l'association, accueilli chaque fois dans l'atelier d'un ou d'une artiste du Train. La date est déjà fixée pour l'année prochaine : Dimanche 17 janvier 2027, **Natoukéla et Pierre ouvriront leur atelier à Montcléra**, offrant à leur tour leur espace de création pour accueillir cette fête singulière.

Un nouveau lieu, une nouvelle ambiance, la même envie de célébrer l'art ensemble.

Rendez-vous en 2027.

Quand l'art fête son anniversaire... à Frayssinet-le -Gélat.

On croit parfois que l'art se célèbre dans les musées ou les grandes salles. Samedi soir, c'est dans un atelier, à Frayssinet-le -Gélat., que l'Anniversaire de l'Art a pris tout son sens.

Invité par l'association Le Train, le public a poussé la porte de l'atelier de Jill Lane pour une soirée à mi-chemin entre exposition, fête et rencontre humaine. Un brasero dans la cour, des œuvres posées ici et là, des conversations qui s'entrecroisent, et l'impression immédiate de se trouver dans un lieu vivant, habité.

Ici, pas de discours figé ni de protocole. On partage un vin chaud, on goûte les plats apportés par chacun, on discute avec les artistes. Certains offrent même de petites œuvres, posées sur une table comme autant de présents inattendus.

Le moment le plus marquant reste sans doute ce rituel singulier : un serpent de bois, sculpté pour l'occasion, chargé des mots que chacun souhaite laisser derrière soi. Le feu fait le reste, dans un silence attentif, presque recueilli et bientôt, un chant improvisé.

Un film projeté, un gâteau partagé, un enfant qui souffle les bougies, et la soirée se poursuit simplement, sans autre ambition que d'être ensemble.

À entendre les échanges en fin de soirée, une chose est sûre : l'Anniversaire de l'Art a trouvé au Train une forme qui lui ressemble. Mieux encore, le rendez-vous est déjà pris pour l'an prochain, dans l'atelier d'une autre artiste de l'association. Preuve que l'art, ici, se transmet avant tout par l'hospitalité.